



# JOURNÉE INTERNATIONALE DE L'AIDE HUMANITAIRE : LES FILLES RESTENT LES PREMIÈRES VICTIMES DES CRISES

Crise alimentaire mondiale, Ukraine, crise climatique, conflits... Les crises humanitaires se multiplient et les filles sont les premières touchées. C'est pourquoi l'ONG Plan International veille à répondre à leurs besoins spécifiques et assurer leur protection en situations d'urgence.



## LES FILLES EN PREMIÈRE LIGNE DES CRISES HUMANITAIRES

**1 enfant sur 4 dans le monde vit dans un pays touché par une crise humanitaire.** Les filles en sont les premières victimes et sont 25 millions à avoir dû fuir en raison de violences, de la pauvreté ou de catastrophes naturelles. Sur la route et dans les camps de réfugié-es, elles sont exposées à toutes sortes de violences. Droit à la protection, à la santé, à une alimentation, à l'eau, à l'hygiène et à l'éducation : plus vulnérables et discriminées, les filles voient leurs droits directement et plus facilement bafoués.

**Les filles et les enfants en général subissent de plein fouet les conséquences des catastrophes et des crises sur leur santé physique et mentale.** Déscolarisées et parfois séparées de leur famille, les risques de mariages forcés et de grossesses précoces augmentent. Les filles en situation de crise humanitaire sont souvent soumises à toutes sortes de discriminations et de violences, d'exploitation, de trafic humain et de travail forcé au détriment de leur croissance et de leur éducation. Les crises augmentent les risques de

violences physiques et sexuelles. En situation de crise alimentaire, les filles mangent moins et en dernières.

*« Dans les pays touchés par une crise humanitaire, nous constatons que les filles sont toujours les premières victimes de violences : déscolarisation, mariages forcés, exploitation, trafic... Sans aide, elles deviendront une génération perdue. »*

Jennifer Olivier, Responsable des programmes humanitaires à Plan International France

## LES FILLES AU CŒUR DES ACTIONS HUMANITAIRES DE PLAN INTERNATIONAL FRANCE

Les interventions d'urgence de Plan International visent à agir au plus vite pour mettre les filles et les enfants hors de danger, reconstruire des espaces sûrs pour rétablir des conditions de vie normales, répondre aux besoins urgents des enfants et de leurs communautés, et leur donner les moyens d'envisager l'avenir. L'ONG développe également des plans de préparation aux urgences afin d'accompagner les populations vers une plus grande résilience. **Plan International France fait partie de l'Alliance Urgences**, un collectif de 6 ONG françaises qui se mobilisent ensemble lorsque surviennent des urgences humanitaires.

**Plan International France intervient actuellement dans deux situations d'urgence : [la crise en Ukraine](#) et [la crise alimentaire mondiale](#).** En [Moldavie](#), une ludothèque mobile sillonne le pays afin de favoriser l'accès à l'éducation pour les enfants ukrainiens réfugiés. Au [Burkina Faso](#) et en [Ethiopie](#), des programmes sont mis en place pour favoriser l'accès à la scolarisation des enfants et accompagner les personnes déplacées sur les questions de santé et d'éducation. Plan International intervient également dans les autres pays touchés par la crise alimentaire : Kenya, Somalie, Soudan du Sud, Mali, Niger et Haïti.

**Pour tout complément d'information et demande d'interview, merci de contacter :**

Diane Richard : [diane.richard@plan-international.org](mailto:diane.richard@plan-international.org) / +33 7 86 45 12 10

## A PROPOS DE PLAN INTERNATIONAL FRANCE

Exiger l'égalité entre les filles et les garçons et le respect de leurs droits fondamentaux, c'est œuvrer pour un monde plus juste et durable. Notre ambition : accompagner une génération de filles fortes et engagées pour transformer le monde. Depuis sa création en 1993, l'ONG Plan International France agit aux côtés des filles pour faire respecter leurs droits et atteindre l'égalité de genre. En contexte de développement ou en situation d'urgence, Plan International France intervient en Europe, en Asie, en Afrique et en Amérique latine et accompagne les enfants, en particulier les filles, les jeunes ainsi que leurs communautés grâce à des solutions durables et adaptées à leurs besoins. Pour mettre en œuvre ses programmes, l'ONG peut compter sur une communauté fidèle et engagée de près de 40 000 donateur-ices, dont 32 000 marraines et parrains, sur les entreprises engagées à ses côtés, ainsi que sur des subventions publiques. En France, l'ONG mène des missions de sensibilisation du grand public aux droits des filles et à l'égalité filles-garçons ainsi que des actions de plaidoyer auprès des décideur et décideuses politiques ou institutionnel-les.